

Consejo del Salmón advierte estancamiento en exportaciones y llama a “tomar medidas concretas”



Desde el gremio se mostraron críticos con las barreras y normativas regulatorias asociadas a la industria acuícola, apuntando a que serían la razón de la desaceleración económica y productiva del sector.

preocupa, y no podemos olvidar que aunque seguimos siendo el segundo producto más exportado de Chile, no estamos creciendo. En un escenario internacional como el que vivimos hoy, quien no avanza retrocede”, argumentó Loreto Seguel, directora ejecutiva del Consejo del Salmón.

El gremio, que reúne a las cinco principales empresas productoras que operan en el país, (AquaChile, Australis Seafoods, Cermaq, Mowi y Salmones Aysén), destaca el rol del salmón como producto de exportación que contribuye a posicionar la marca Chile en mercados internacionales, pese a operar en un escenario que consideran “adverso”.

La semana pasada, el Departamento de Estudios del Servicio Nacional de Aduanas dio a conocer cifras acerca de las principales exportaciones chilenas entre enero y noviembre de 2024. En dichas cifras, sorprendió que la exportación de salmónes y truchas bajara del segundo lugar histórico que ocupaba al tercer puesto entre los sectores productivos que más aportan al comercio exterior del país, tras el cobre y el sector frutícola.

Desde el Consejo del Salmón salieron a defender el rubro, a la vez que reconocen un estancamiento del sector y critican las normativas regulatorias asociadas a la industria. En los primeros once meses del 2024, el cobre, los salmónes, la celulosa,

el litio y las cerezas fueron los productos chilenos más exportados.

Sin embargo, los números de la industria no crecieron como el resto de los sectores que encabezan el ranking. “El salmón chileno podría brillar mucho más, e incluso disputar el liderazgo internacional que hoy tiene Noruega. Los datos nos muestran que las exportaciones de salmón chileno este año se mantuvieron en niveles similares a los de 2023, donde la exportación creció en un 3%. Este 2024 proyectamos un incremento marginal en torno al 1%, lo que refleja un estancamiento en la industria y es un llamado de alerta fuerte y claro. Esta desaceleración nos

Seguel hizo un llamado a la clase política a destrabar una serie de barreras normativas y regulatorias asociadas a la industria. “Es una noticia muy positiva para todos que las cerezas aumenten su nivel de exportación, subiendo un 15% en toneladas. Es bueno para Chile y su vocación exportadora. Ese nivel de impulso es lo que la salmonicultura necesita hoy, y ese es el deber que tenemos con el segundo producto más exportado. A nivel macro, como país en 2025 tenemos el deber de seguir proyectando el desarrollo de la salmonicultura y revertir los registros estancados con acciones concretas. Si no lo hacemos nosotros, otro país tomará la delantera”, concluyó.